

Interessengemeinschaft Lebensqualität im Wankdorf und Breitfeld

Vereinsaktivitäten 2008 - Jahresbericht des Präsidenten

Bereits das zweite Mal kann die IG Wankdorf auf erfolgreiche Aktivitäten zurückblicken. Der Schwung des ersten Jahres ist geblieben. Dies lässt berechtigt hoffen, dass die zunehmenden Aufgaben weiterhin, voraussichtlich vermehrt koordiniert mit anderen der IG "nahestehenden" Interessengruppierungen, effizient angegangen werden.

Ich selber hoffe, dass durch die laufenden Veränderungen in unserem Quartier auch mehr Mitglieder gewonnen werden können - wie ich öfters vermerkte:..'dass einige noch erwachen werden..'- und dadurch die IG an Gewicht zulegt. Auch wenn ich fortan als "normales' Aktivmitglied mitwirke, so bleibt mir die gesamte Thematik gelegen.

Grosser Dank gebührt Ines und Peter Schneiter für die Zuverfügungstellung des Lokals und allen Mitgliedem, die sich 2008 für die Anliegen der IG Wankdorf eingesetzt haben!

Herzlich grüsst Fredy

Was hat sich 2008 alles ereignet - Auszüge aus den Protokollen:

Protokoll 4. Feb. 2008

Besprechung 29. Januar 2008 mit Frau Rytz und Herrn Hügli

Konstruktives Gespräch (2 Jahre Wankdorf) zu Dritt in Anwesenheit von Hugo Staub und Marc Heeb über

- generelles Verkehrsaufkommen
- Veranstaltungen / Anlässe: Keine Festivals mit Saufgelagen
- Verkehrsberuhigung auf der Tellstrasse (nicht sofort realisierbar, vorher kommt der Breitenrainplatz zur Realisierung)

Breitenrainplatz / Presseartikel

Das Gespräch mit Regula Rytz war informativ. Fussgängerfreundlich: In Abstimmung gescheitert. Verkehrsfluss: Muss stadtauswärts gegenüber –einwärts besser sein. Trottoir stadtauswärts verbreitern, gemeinsame Führung von Tram und MIV. Busse müssen sich kreuzen können. Mischverkehr ist für ältere Leute und Kinder gefährlich. Fussgängerstreifen: Streifen um 90° drehen. BernMobil wehrt sich gegen Tempo 30!

Protokoll 7. April 2008

Mobilfunkantennen Wankdorffeldstrasse 85

Viele Baugesuche für Mobilfunkantennen wurden eingereicht sowie verschiedene Projekte sind in Planung. Rechtliche Möglichkeiten werden geprüft.

Nachruhe im Quartier

Heimkehrende Veranstaltungsbesucher des Wankdorfs und der Allmend stören die Nachtruhe. Beschwerdemöglichkeit über die Telefonnummer 117.

Verkehrsaufkommen rund um das Stade de Suisse, Fahrtencontrolling

Stéphanie Penher werde eine Interpelation zum Controlling Mantelnutzungen Stade de Suisse einreichen. Einkaufszentrum: Mehr Besucher und dadurch mehr MIV. Mit der Grossdiscothek wird evtl. das vorgeschriebene Fahrtenkontingent überschritten.

Umbau Wankdorfkreisel, Controlling-Gruppe

Beschwerdeverfahren des VCS, IG Velo und «Läbigi Stadt»: Fahrtcontrolling erreicht. Tellstrasse während Bauphase: Als Ausweichroute vom MIV? verfolgen.

Kleine Almend - wie weiter

Stadtrat hat Nutzungszonenplan abgelehnt. In die Überlegungen der IG Wankdorf sollten auch die Interessen der weiteren Nachbarn (Quav 4, Burgfeld) einbezogen werden.

Richtplan ESP Wankdorf

IG Wankdorf hat Mitwirkungseingabe eingereicht. Durch offene Fragen zu den Parkierungsangeboten im Perimeter des ESP konnten die Arbeiten nicht abgeschlossen werden und der Richtplan noch nicht durch die kantonalen Behörden in Kraft gesetzt werden.

Protokoll 2. Juni 2008

Information Besprechung vom 20. April 2008 betreffend Geruchsimmissionen CLS Behring

Fünf Mitglieder der IG-Wankdorf nahmen an der Begehung teil: Mit Vertretern vom Tiefbauamt konnte der Gestank lokalisiert werden. IG-Mitglieder melden weiterhin Geruchsbelästigungen.

Veranstaltung Dialog Nord: Informationen Neugestaltung Breitenrainplatz vom Mai 2008

Die Neugestaltung des Platzes gab weniger zu reden, als der Neubau der Migros: Fünfstöckiger Gebäudekomplex. Baupublikation im Sommer, Baubeginn im 3. Q. 09. Einbringung Problem Parkplätze beim VCS Bern. Frage: Handelt es sich um ein VIV (verkehrsintensives Vorhaben) und ob durch die Anbindung an den ÖV Parkplätze für den MIV (motorisierter Individualverkehr) eingespart werden könnten?

Protokoll 4. August 2008

Doppelstöckiger Wankdorfkreisel, Erstellung von Aug. 2008 bis Ende 2012

Informationsveranstaltung: Teilnahme von Vertretern der IG-Wankdorf. Rund 70'000 Fahrzeuge müssen umgeleitet werden. Es wird ein Verkehrs-Controlling aufgebaut. Lichtsignalanlagen werden so dosiert, dass auf den Umleitungs-Hauptachsen effizienter gefahren werden kann. Ein Verkehrsausschuss wird die Planung begleiten. Es ist eine Erhebung für das Monitoring vorgesehen.

PostFinance-Arena / Neubau Hochhaus Mingerstr.

In der UVP zur Baubewilligung wurden detaillierte Lärmuntersuchungen vorab für den Aussenbereich erstellt. Markus wird bei zuständiger Stelle nach den Lärmschutzmassnahmen erkundigen. Das Hochhaus - Projekt wird eine weitere Verdichtung der Allmenden bringen. Die IG Wankdorf muss dieses Projekt "begleiten".

EURO 08

Die Verkehrsorganisation während EURO 08 war vorbildlich.

Protokoll 6. Oktober 2008

Gespräch mit Organisatoren ,BEAbern Expo und Barstreet' und IG-Vertretern

Bei einem Gespräch mit der BEAber Expo und Eventveranstaltern konnte dargelegt werden, dass Anwohnende durch die Veranstaltungen oft gestört werden. Die Veranstalter des Barstreet-Festivals wollen eine Hotline einrichten, auf der Störungen gemeldet werden können. Eine Security soll die heimkehrenden Gäste auf die Bedürfnisse der Quartierbevölkerung aufmerksam machen.

Protokoll 1. Dezember 2008

Einsprache Disco

Im Bewilligungsverfahren generelle Überzeitbewilligung Wankdorfdisco haben 19 Parteien und der VCS der Stadt Bern die Einsprachemöglichkeit genutzt. Von der Entertainment Company AG, welche die Disco Wankdorf club.lounge.events betreibt, wird es nun abhängen, ob eine Einigungsverhandlung stattfindet. Das Verkehrscontrolling Wankdorf/Center würde dabei als inhaltsreichstes Argument anzuführen sein. Das Kontingent von 4000 Fahrten wird (wahrscheinlich) durch die erweiterten Mantelnutzungen Fitness-Arena, Disco und den besseren Geschäftsgang des Einkaufzentrums bereits seit geraumer Zeit überschritten. Stadträtin Stéphanie Penher hat eine Interpellation eingereicht: Ist das Bauinspektorat der Stadt Bern mit dem Verkehrscontrolling überfordert? Unklarheiten sind bereits bei den Berichten im Jahre 2006 aufgetaucht. Der nun vorliegende Entwurf bezieht sich auf das Controlling Juni 2007!

Events mit mehr als 93 dB im Stadion

Betriebsbewilligung vom 14. Juni 2007: Max. drei Abendanlässe pro Jahr bis 23.00 Uhr (mit < 93 / 100 dB. Vorgeschlagen werden jetzt weitere 10 Veranstaltungen mit einem Schallpegel bis 93 dB. Die IG Wankdorf arbeitet eine Stellungnahme aus.

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 8. März 2008

Entlastung des Vorstands

Dem Vorstand wird einstimmig Decharge erteilt.

Wahlen

Anja tritt als Aktuarin aus dem Vorstand zurück. Das Protokoll wird in Zukunft alternierend geschrieben. Franziska Schnyder wird neu in den Vorstand gewählt. Der Vorstand setzt sich wie folgt zusammen: Fredi Steiner (Präsident), Markus Storchenegger und Franziska Schnyder (Beisitzende).

Vereinslokalitäten

Peter und Ines Schneiter stellen uns den Fruchtweinkeller als Versammlungslokal zur Verfügung.

1. März 2009 F. Steiner